



Élu-e-s  
du groupe  
Saint-Herblain  
en Commun

Conseil municipal du 12 avril 2021

Intervention de **Jean-François TALLIO**

Délibération 1 : Budget Primitif 2021

Bonjour, Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs, les élus ou les Herblinoises et Herblinois qui nous écoutent à distance,

Une première question qui n'a pas trait directement au budget primitif et sur lequel on demande s'il vous plaît, une réponse en cours de Conseil, c'est la position proposée par Saint-Herblain sur les élections départementales et régionales de juin prochain.

Le budget primitif proposé pour 2021 est donc de 76 millions d'euros pour le fonctionnement et de 22 millions d'euros pour les investissements. Nous avons partagé nos propositions lors du débat d'orientation budgétaire le 15 février dernier. Nous ne les retrouvons pas dans la présentation du budget primitif, peut-être parce que les autres dépenses auraient été trop importantes... mais non. On ne voit pas là une raison de ne pas retrouver ces propositions.

Avec 22 millions d'euros d'investissement, nous pouvons agrandir ou commencer l'agrandissement de l'école Condorcet dès cette année. C'est un besoin urgent. Où vont être scolarisés les enfants des familles arrivés récemment dans le quartier du Tillay ou les familles qui vont arriver avant la prochaine rentrée scolaire?

Avec 76 millions d'euros de fonctionnement, les travaux de chauffage indispensables à l'école du Soleil Levant pourraient également être réalisés, travaux indispensables pour accueillir dans de bonnes conditions les enfants des familles arrivés ou celles qui, là aussi, vont arriver avant la prochaine rentrée scolaire.

Alors, on pourrait nous répondre, vous n'avez pas bien écouté ce qu'a dit, Guylaine YHARRASSARRY qui a insisté pour dire que les travaux vont être réalisés dans l'école du Soleil Levant. Nous nous étions déjà réjouis en nous disant qu'Éric COUVEZ ou Marcel COTTIN, dans leur présentation complémentaire sur les investissements, qu'ils soient d'ensemble ou par quartier, allaient nous apporter une bonne nouvelle sur le Soleil Levant. Que nenni ! On n'a pas plus d'informations avec ces deux informations complémentaires. L'Adjoint aux finances a annoncé qu'on aurait 5,8 millions d'emprunts pour le budget 2021 qui, de fait, annoncés à la dernière commission des affaires générales ne seront pas nécessaires puisque le compte administratif 2020 sera du même montant. Ce qui nous permet de dire à Monsieur ANNEREAU que ce n'est pas réinjecté dans le compte administratif 2021 comme il l'a dit tout



Citoyen-nes  
engagé-es



Élu-e-s  
du groupe  
Saint-Herblain  
en Commun

à l'heure, mais bien dans le budget primitif. C'est important d'être précis, Monsieur ANNEREAU.

Une DM nous permettra donc d'annuler purement et simplement en cours d'année, sans doute en juin le montant des emprunts qui étaient prévus pour le budget 2021.

Pourtant, la santé financière de notre commune est excellente, il faudrait en effet, 0,9 année pour rembourser la dette de la ville quand la moyenne des villes de même taille que Saint-Herblain est aux alentours de cinq années. Alors, on peut écouter là encore avec attention, Monsieur COUVEZ qui nous invite à la prudence en nous disant que peut-être demain sera une année ou des années difficiles, mais quand même, on a là de quoi investir, surtout qu'il y a des besoins, ce n'est investir pour investir. Alors pourquoi épargner quand notre commune a les moyens de répondre aux urgences d'aujourd'hui tout en préparant l'avenir ?

Cet avenir, Madame MANZANARÈS a eu raison de le dire, est indispensable à anticiper puisque c'est parce qu'on réfléchira ensemble que le monde de demain ne sera pas juste la copie du monde d'hier, avec tous ces errements et ces détresses pour les citoyens et les citoyennes qui vivent dans la difficulté et qui vivent, de plus en plus pour certains d'entre eux hélas, dans la difficulté.

À ce titre, le plan de relance comporte des éléments intéressants, nous vous invitons à la prudence surtout quand on regarde le volet sécurité qui laisse entendre qu'en augmentant le nombre de policiers et d'agents de sécurité, on aurait la réponse à la question ou aux questions qui concernent les différents quartiers de la ville, je ne pense pas que ce soit cela la solution.

Face aux difficultés croissantes des Herblinoises et des Herblinois, répondre à la crise sociale doit être une priorité, presque notre priorité. Assurer cette solidarité, c'est consolider la cohésion sociale. C'est beaucoup plus important que d'additionner des mesures sécuritaires.

Aussi nous redisons l'importance d'une embauche de médiateurs sur les quartiers de la ville pour rassurer les habitantes et les habitants et faire le lien avec la police municipale et les éducateurs de prévention. Les annonces du gouvernement là-dessus sont frileuses. Certes, il y a un nombre assez conséquent d'aides fléchées sur des policiers municipaux, mais sur les animateurs de types médiateurs, on nous annonce un à deux postes pour l'ensemble de l'agglomération nantaise, vous conviendrez que c'est insuffisant.

Nous avons effectivement besoin de cette proximité humaine et bienveillante au-delà des actions de type sécuritaires et à ce titre, les centres socioculturels, dont Farida REBOUH en a



Citoyen-nes  
engagé-es



Élu-e-s  
du groupe  
Saint-Herblain  
en Commun

dit quelques mots en disant que l'investissement continuait malgré une action limitée par le contexte Covid.

Cette action, justement nous pensons qu'elle est trop limitée et qu'il faut qu'on redouble d'innovation et d'invention pour permettre aux habitants et aux habitantes des quartiers les plus en difficulté, de pouvoir avoir accès, dans le respect des règles sanitaires, aux centres socioculturels, et ce d'une manière beaucoup plus importante qu'aujourd'hui.

Le CCAS également pourrait avoir des permanences dans les quartiers et on aurait pu inventer, il n'est pas trop tard, pour que, adossée au vaccinodrome du Vigneau, on ait là aussi, une antenne du CCAS pour écouter les habitants qui viennent se faire vacciner et voir quels sont leurs besoins les plus urgents.

Vous aurez compris, nous ne pouvons pas voter ce budget même s'il comporte une prudence qui est à saluer et un investissement de tous ceux qui ont participé à sa construction que nous saluons également, mais nous aurions voulu beaucoup plus d'ambition. La commune a les moyens d'une ambition écologiste et solidaire beaucoup plus importante.

Je vous remercie de votre attention.



Citoyen-nes  
engagé-es

[elu.saint-herblain.en.commun@framalistes.org](mailto:elu.saint-herblain.en.commun@framalistes.org)